

Protokoll der



TECHNISCHE
UNIVERSITÄT
DARMSTADT

Fachschafftenkonferenz

Vom 16.12.2014, 18.32 – 21:53 Uhr • Leitung: Chris-Gabriel Islam

Anwesend:

FS1	Timo Pika (Gast), Simon Wuchterl, Jonas Rummel, Carsten Kaufmann (Gast), Robin Ladwig
FS2	Tim Meier, Julia Müller(AStA)
FS3 - Pädagogik	Bernadette van Berk
FS3 - Psychologie	Bettina Göbes, Judith Jung
FS3 - Sport	
FS4	Can Yaylali,Chris-Gabriel Islam, Christian Fahr
FS5	
FS7	
FS10	
FS11 - Geowissenschaften	
FS11 - Materialwissenschaften	
FS13	
FS15	Svenja Schalm, Ben Schemel, Johanna Saary, Benjamin Bechtold
FS16	Marcel Neu, Tim Jacob, Veronika Spieker, Matthias Bonarens
FS18	Dominik Reinhard, Julian Käuser, Thomas Kolb
FS20	Julian Haas, Thomas Klir
FS CE	Klara Saary, Malte Lenhart
FS IST	
FS Mechanik	

Mechatronik

FS LAB

FS IST

Florian Weigand

Katharina Vogel, Stefanie Herrman, Daniel Gutenberg

Klara Saary, Malte Lenhart

Inhaltsverzeichnis

Altes Protokoll.....	3
Wichtiges aus den Fachschaften.....	3
Wichtiges aus den Gremien.....	4
Präsentationstraining.....	5
Vorgehen Finanzanträge.....	5
Umgang mit Mails.....	6
Finanzielle Unterstützung für studentische Vollversammlung von Fachschaften.....	6
Überprüfung des Protokolls vom 22.10.2014.....	6
Studentische Plakatierflächen.....	6
Sonstiges.....	6

Aktuelle Termine:

18.12.2014, 19:00 – Studierendenparlament

18.12.2014, 16:00 – SL-Lehre

13.01.2015, 5. Sitzung AG Gleichstellung 13:00 bis 15:00 Uhr, S1|01 Raum 409

20.01.2015, Stupa

10.02.2015, FSK mit Bruder und Prömel

Nächste FSK: FB 5 – Physik: Mittwoch der 28.01.2015

Altes Protokoll

Genehmigung des Protokolls vom 18.11.2014, bis auf Enthaltung.

Wichtiges aus den Fachschaften

2.1. FS01

Finanzantrag für Strategiewochenende wurde in veränderter Version vom stupa genehmigt
Haben noch viele Tassen von der Owo, wer will kann sich bedienen

2.3. FS03

2.3.1. Pädagogik

Diskussion über dezentrale QSL-Mittel

2.3.2. Sportwissenschaften

2.3.3. Psychologie & Psychologie in IT

wollen Lernzentrum ausbauen

Fachschaftsparty "Gestört" im Januar (suchen Ideen für alternative Standorte)

2.4. FS04

Die Fachschaft Mathematik hat viele Neulinge bekommen

2.10. FS15

Dekanat verlangt 25 euro für Diplomübungen als Voraussetzung durch Aufgabenstellung nur in Skript (lässt sich nicht umstimmen).

Kosten der Veranstaltungen oft unklar oder nicht richtig nachvollziehbar, Kostenaufstellungen wurden angefordert und auch von Studierenden sollen die durchschnittlichen Kosten für das Studium ermittelt werden. Oftmals werden von den Fachgebieten, teure Materialien für Zwischenabgaben verlangt und günstige Alternativen vernachlässigt.

LZ wurde getauscht, dadurch werden die Arbeitssäle nicht mehr gesperrt (zB. durch Diplomausstellungen).

2.11. FS16

Party war trotz Überschneidung mit Bau-Ing. Party kein Verlustgeschäft. In Zukunft werden sie sich wieder ins FSK Wiki eintragen.

Begehung der Fachbereichsevaluation findet Mitte Januar statt.

2.12. FS18

beziehen im März ihr neues LZ und die Arbeitsräume

2.13. FS20

KIF 2016

Diskussion über Kosten von Arbeitsmaterial

Diskussion über die Verfügbarkeit der Lehrmaterialien (Lehrmaterialien sollen frei verfügbar sein, da die Universität eine staatliche Einrichtung ist)

Abstimmung über freie Verfügbarkeit von Lehrmaterialien, für eingeschriebene Studenten (Einstimmig entschieden, dass die Lehrmaterialien verfügbar sein sollen, für alle Studenten der TU Darmstadt (ohne Passwort), Julian wird rechtfertigen)

2.17. FS Mechatronik

Nichts neues

2.19. FS Lehramt an Beruflichen Schulen

Es gibt zur Zeit die Frage, wie sich Studis "besser zu Hause fühlen können", da sie eigentlich mehreren Fachbereichen angehören.

Neues aus den Gremien 2.1. FS01

Wichtiges aus den Gremien

3.1. AStA

Vorstellung des AStA und der Referate in den Fachschaften

Referent für Mobilität (Tim Steihaus)

Call a Bike: im Frühjahr gibt es neue Räder und dann auch neue Schilder mit allen Partnern

Stationen am Riegerplatz und Botanisches Garten kommen demnächst.

Semesterticket:

AStA holt sich Angebote, das Semesterticket auf die Randgebiete zu erweitern. Dazu würde es später eine Urabstimmung geben.

Raumplanung LiWi:

Straßenbahn soll Ende 2016 kommen, jedoch glaubt auch Herr Efinger nicht daran. Damit verbunden ist auch das Fahrradwegekonzept der TUD.

(Julian Haas) QSL Übergangsregelung über 50/50 Dezentral, Zentral

Projekte: statt 4 Semester 1 Semester -> damit Geld für Daueraufträge zur Verfügung steht
max. 50% für Daueraufträge

AStA Vorstellung bei den Fachschaften, auch werden die Referenten vorgestellt (Wünsche über Referate dürfen geäußert werden)

Außerdem sollen die Sitzungstermine der Fachschaften eingetragen werden (falls der Termin sich geändert hat bzw. falls vorher gar nicht eingetragen)

Hier der Link für das Pad:

[https://intern.asta.tu-darmstadt.de/pad/p/g.JxgHGV7v47aEIRR7\\$Fachschaften_Informationen](https://intern.asta.tu-darmstadt.de/pad/p/g.JxgHGV7v47aEIRR7$Fachschaften_Informationen)

3.2. UV

Ausfall der Sitzung im Dezember.

3.3. Senat

Neubesetzung der Ausschüsse. QSL Diskussion

3.4. Senatsausschuss für Studium & Lehre

am 11.12. war Sondersitzung zur APB (2. Treffen)
derzeitiger Stand der Änderungen;

Sicherung des Studienerfolgs: TUCaN Sperrung solange bis man das Beratungsgespräch vor der Drittprüfung wahrgenommen hat

Immatrikulation unter Vorbehalt ist nicht zulässig, in Zukunft bedeuten Orientierungsmodule hauptsächlich Zwangsanmeldungen

Wahlbereiche: In Zukunft soll man in jedem Wahlbereich einmal ein Modul wechseln können, weitere Wechsel nach Antrag bei der Prüfungskommission möglich

Rücktritt im Krankheitsfall: Ärzte dürfen nicht von der Schweigepflicht entbunden werden, neben Attesten sollen auch andere ärztliche Krankheitsnachweise akzeptiert werden (vorallem kostenlose)

3.5. StuPa

Gremium 603qm wurde gewählt.

Satzung der Studierendenschaft wurde bearbeitet, bei Interesse der Mitarbeit, bitte melden.

AK Satzungsnominierung: FSK mehr Mitspracherecht ? (z.B. Top 5, außerdem soll FSK Vertreter/innen in die UV und StuPa aussenden)

Präsentationstraining

Vortragstraining wird nun vom FB1 geleitet.

Vortragstraining soll in Seminare integriert werden (uniweit), jedoch nicht verpflichtend.

Das Angebot soll in der Fachschaft besprochen werden (es wird darum gebeten ausführlich darüber zu diskutieren)

Fachschaften sollen bei Interesse sich beim FB1 melden, um Kooperation zu planen (Ausweitung soll so gefördert werden).

Vorgehen Finanzanträge

Eingangsvortrag des Fachschaftenreferats:

<https://seafiler.astat.tu-darmstadt.de/f/7ea321637d/>

Präsentation von Julian über die Finanzen der FSK

Abstimmung: soll die FSK die Befugnis erhalten über Finanzanträge mitentscheiden zu dürfen ? (mehrheitlich dagegen)

Abstimmung: soll die FSK über Finanzanträgen über 1500 Euro von den jeweiligen Fachschaften, über die Anträge informiert werden ? (8 Enthaltungen, 10 Ja stimmen, 7 Nein stimmen)

Abstimmung: Soll für die FSK eine Handreichung für Finanzanträge erstellen ? (mehrheitlich entschieden)

Handreichung soll in AG ausgearbeitet werden

Abstimmung: Soll der Antrag des FB13 angenommen werden? (mehrheitlich angenommen unter Erhöhung der Selbstbeteiligung auf 14euro pro person)

Umgang mit Mails

Julian ist neuer FSK Listadmin.

Handreichungen -> vertagt

konkret siehe Top 6

weiteres wird beim nächsten Mal besprochen

Finanzielle Unterstützung für studentische Vollversammlung von Fachschaften

Konsens: sollte auch ohne Geld möglich sein. Muss nur ausreichend kommuniziert werden, dass es im Interesse der Studenten ist an VV teilzunehmen

Überprüfung Protokoll 22.10.2014

Fachschaft 2 muss erinnert werden

-> ins Anschreiben: FB2 muss Protokoll nachliefern

Studentische Plakatierflächen

Haben Antwort erhalten vom Kanzler. Wurde an zuständige Dezernentin weitergegeben.

-> Wir warten auf Antwort.

Sonstiges

Erinnerung an die Fachschaften: Logos ausarbeiten, für Stimmkarten und an Johanna Saary schicken.

Beschlüsse

*Abstimmung: soll die FSK die Befugnis erhalten über Finanzanträge mitentscheiden zu dürfen ?
(mehrheitlich dagegen)*

Abstimmung: soll die FSK über Finanzanträgen über 1500 Euro von den jeweiligen Fachschaften, über die Anträge informiert werden ? (8 Enthaltungen, 10 Ja stimmen, 7 Nein stimmen)

Abstimmung: Soll für die FSK eine Handreichung für Finanzanträge erstellen ? (mehrheitlich entschieden)

Abstimmung: Soll der Antrag des FB13 angenommen werden? (mehrheitlich angenommen unter Erhöhung der Selbstbeteiligung auf 14euro pro person)